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СПАСИБО, МАМА, ТЫ РОДИЛА 
СЫНА – ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!

Каждый настоящий мужчина 
должен пройти службу в  армии — 
так считают 60 % россиян согласно 
опросу Левада-центра, проведенно-
му в конце прошлого года. Позитив-
ное отношение к призывной службе 
достигло рекордного уровня за  все 
время опросов, проводившихся со-
циологами с 1997 года: за годы иссле-
дований этот показатель не  превы-
шал и  44 %. Как  известно, весенний 
призыв 2020 года начинается 1 апре-
ля. В это время явиться в военкомат 
обязаны все те, кто подходит по воз-
расту.

Что принесет год службы для мо-
лодых людей? Окажется потерянным 
временем или  же станет отправной 
точкой для  начала новой жизни? 
Отвечать за  призывников никто 
не  в  праве, кроме их  самих. Пока 
в  России будет существовать служ-
ба по  призыву, споры о  том, стоит 
идти в армию или нет, не перестанут 
утихать. Свою лепту вносят и ново-
введения, происходящие в  Россий-
ской армии. Условия, при  которых 
служили отцы сегодняшних солдат, 
разительно отличаются. Разобраться 
в  этой непростой теме решили со-
вместно с  представителями сильно-
го пола.

ЛИСТАЯ АРМЕЙСКИЙ 
АЛЬБОМ

Мегион — небольшой город. 
Так или  иначе каждый знаком друг 
с другом лично или слышал от дру-
зей. Но  подобного рода знакомства 
не дают полной картины о человеке. 
К  примеру, у  мужчины в  офисном 
костюме, с  которым каждое утро 
сталкиваешься на  лестничной пло-
щадке, есть своя история, о которой 
не станешь рассказывать за светской 
беседой или  при  случайной встре-
че на  улице. Но  «Агора» уверена, 
что  город не  должен находиться 
в  неведении. Кто  знает, может путь 
сегодняшних героев вдохновит ко-
го-то  на  совершение геройского 
поступка или  убережет от  ошибки. 
Речь пойдет, как и полагается в этом 
выпуске, о службе в армии.

ИСТОРИЯ № 1
«Горжусь армией, в  которой 

я служил!» — Анатолий Алтапов.

«Агора»: Где и в какой воинской 
части Вы служили?

Анатолий Алтапов: Службу я на-
чал в  июне 1986  года в  военном го-
родке Гвардейский, который входит 
в пгт. Отар Жамбылской области (Ка-
захстан). В советское время он считал-
ся одним из лучших гарнизонов СССР. 
Там  располагался военный учебный 
центр, где готовили для  дальнейшей 
службы в Афганистане. В ноябре это-
го же года я закончил учебку в звании 
сержанта. В это время начался первый 
этап вывода войск из  Афганистана, 
и  нас направили для  прохождения 
дальнейшей службы в  город Алма-
Ату. Меня определили в  мотострел-

ковый полк в  роту 
разведки командиром 
разведывательной ма-
шины БРМ-1к (боевая 
разведывательная ма-
шина).

«Агора»: С  какими 
чувствами Вы уходи-
ли на службу? Устраи-
вали ли Вам проводы?

Анатолий Алта-
пов: Чувства радо-
сти точно не  было, 
но я понимал, что слу-
жить надо — это долг 
гражданина СССР. 
Каждый молодой че-
ловек должен пройти 
воинскую службу, по-
этому отнесся спокой-
но. Конечно, пережи-
вал, но  не  показывал 
этого. А  больше всего 
завидовал своим дру-
зьям, которые оста-
лись в  институте. Им предстояло 
сдать сессию, и  впереди их  ждали 
каникулы. «Они будут купаться, за-
горать на  берегу Волги», — думал 
я тогда.

Насколько я  помню, в  то  время 
всех, кого призывали в Советскую ар-
мию, провожали с застольем. И меня 
тоже приехали проводить друзья 
и родственники — все как у всех.

«Агора»: Как  проходила Ваша 
служба в армии? С какими трудно-
стями пришлось столкнуться?

Анатолий Алтапов: Служба 
в  армии прошла спокойно. Главные 
трудности, с  которыми пришлось 
столкнуться, — это армейская дисци-
плина, режим и строгий распорядок 
дня, занятия в классах по изучению 
военной техники и  навигационного 
оборудования, многодневные по-
левые марш-броски. В  разведке нас 
не жалели. Офицеры были молоды-
ми и  физически крепкими парня-
ми, на  них нужно было равняться. 
Тяжело, конечно, но было и чувство 
гордости, что служу в разведке. Мне 
помогло то, что  еще  в  школе и  ин-
ституте я занимался спортом, а лег-
кая атлетика и вовсе стала для меня 
почти профессиональным видом 
спорта.

«Агора»: Какое самое яркое вос-
поминание осталось с тех времен?

Анатолий Алтапов: Участие 
в  масштабных общевойсковых уче-
ниях КСАВО (Краснознаменный 
Среднеазиатский военный округ). 
Во  время учений было очень много 
задействовано как  сухопутной, так 
и  авиационной техники Вооружен-
ных Сил СССР. До  места проведе-
ния учений мы шли своим ходом 
на  протяжении трех-четырех дней 
на  колесной технике, а  гусеничную 
погрузили на  платформы и отпра-

вили по  железной дороге. 
Всего на территории мы про-
были около недели, учения 
длились на  протяжении двух 
дней. Остальное время за-
няли подготовка техники 
для  марш-броска, сбор па-
латочного городка и  прочее. 
Особенно в  памяти остались 
моменты «борьбы» с солонча-
ком: как в нем вязла техника, 
разъедало руки. Многое успе-
ло произойти.

«Агора»: Принято счи-
тать, что  все солдаты 
больше всего ждут писем 
от родных людей. Вели ли Вы 
переписку?

Анатолий Алтапов: Пере-
писку вел только с  родными, 
и то редко, но получать пись-
ма из  дома всегда было при-
ятно. Когда получал уволь-
нительную, всегда старался 
позвонить домой.

«Агора»: Чему научила 
служба в  армии? Измени-
лись  ли Вы как-то  за  время 
службы?

Анатолий Алтапов:     Служ-
ба в  армии научила меня 

дисциплине, быть сдержанным 
и  в  тот  же момент смекалистым, 
любить и ценить близких и родных. 
Ведь только расставшись на  дол-
го, начинаешь понимать, как  тебе 

Всего на территории мы про-
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дней. Остальное время за-
няли подготовка техники 
для  марш-броска, сбор па-
латочного городка и  прочее. 
Особенно в  памяти остались 
моменты «борьбы» с солонча-
ком: как в нем вязла техника, 
разъедало руки. Многое успе-
ло произойти.
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не  хватает родителей. Да, я  возму-
жал, научился терпеть боль, чувство-
вать плечо товарища, ценить дружбу. 
Новые взгляды на  жизнь? Не  могу 
вспомнить, но твердо знал, что про-
должу учебу, а там будет видно.

«Агора»: Гордились  ли Вы служ-
бой в армии?

Анатолий Алтапов: В  которой 
я служил — горжусь!

«Агора»: Как  складывались от-
ношения внутри коллектива? Поя-
вились  ли настоящие друзья? Про-
должаете ли общаться сегодня?

Анатолий Алтапов: Отношения 
в  коллективе были нормальные, 
грубых выходок старших по  при-
зыву не было. Мы постоянно были 
на  учениях, много времени про-
водили на  военно-полевых сборах 
и  стрельбищах. Дисциплина была 
жесткая. За  ее соблюдением следи-
ли офицеры, они постоянно нахо-
дились с  нами. Товарищи за  пери-
од службы появились, но  сказать, 
что  стали друзьями, наверное, нет. 
Все они остались за границей — это 
Казахстан, Киргизия.

«Агора»: Как  считаете, нуж-
но  ли современным парням слу-
жить в армии? Почему?

Анатолий Алтапов: А  современ-
ные парни сейчас и не успевают слу-
жить — всего один год. За  этот ко-
роткий период чему можно научить? 
Сейчас в  школах слабая военная 
подготовка и в армии сокращен срок 
службы. Я  за  контрактную армию. 
Это лично моя точка зрения.

«Агора»: Что  Вы можете по-
желать тем, кому еще  предстоит 
служить в армии?

Анатолий Алтапов: Желаю, что-
бы за год успели приобрести военные 
навыки, изучали технику и  вооруже-
ние. На занятиях внимательно слуша-
ли офицеров и  возвращались домой 
крепкими, возмужавшими парнями, 
не совершали глупостей. Ваши родные 
и близкие вас любят и ждут домой.

ИСТОРИЯ № 2
Военный комиссар города Меги-

она подполковник Эдуард Макаров.
«Агора»: В каких войсках Вы слу-

жили?
Эдуард Макаров: Я  проходил 

службу в  воздушно-десантных вой-

сках. За  плечами Рязанское десант-
ное училище. Служба дала мне цен-
ный опыт. Более того, армия стала 
моей работой на  25  лет. Последняя 
должность — командир десантно-
воздушного батальона.

«Агора»: Свой первый прыжок 
помните?

Эдуард Макаров: Конечно. Я де-

ревенский парень, и момент, когда 
впервые поднялся на высоту, невоз-
можно забыть. Но для нас это все же 
не  романтика, а  средство доставки 
до места назначения. Вся работа на-
чинается после приземления.

«Агора»: После службы в  ар-
мии Вы решили построить ка-
рьеру в  силовых структурах. 
Что  представляла собой Ваша 
работа?

Эдуард Макаров: Что  касается 
работы в  армии, то  это повседнев-
ный рутинный труд. Яркие момен-
ты  — это когда идет расставание 
с  бойцами, которые пришли жел-

торотыми птенцами, а  стали на-
стоящими мужчинами. Приятно, 
что  многие из  них до  сих пор 
поздравляют меня с днем рожде-
ния.

«Агора»: Что  бы хотели по-
желать будущим призывникам? 
Здоровья, наверное?

Эдуард Макаров: Здоровья, 
само собой разумеется. Но глав-
ное — добрых товарищей, гра-
мотных командиров и  отлич-
ной стрельбы по мишеням.

ИСТОРИЯ № 3
«Агора»: Где и в какой воинской 

части Вы служили?
Александр Курушин: Я  служил 

с 1988 по 1990 год в Венгрии (Венгер-
ская Народная Республика) в ракет-
ной бригаде. Полгода учебки в  Бу-
дапеште, остальная часть службы 
прошла в городе Тата.

Я сам из Бугульмы. В родном го-
роде прошел медицинскую комис-
сию, после чего меня направили 
в  Казань, откуда и  пошло дальней-
шее распределение. Потом отправи-
ли в  Ульяновск, а  конечной точкой 
стала Венгрия.

«Агора»: С  охотой  ли шли 
на службу?

Александр Курушин: Изначаль-
но я  хотел служить в  пограничных 
войсках, как  и  мой брат. Уже и  ко-
миссию успел пройти, и  набор со-
стоялся. Но в Казани меня перерас-

пределили по другому направлению. 
Но по истечении времени я осознал, 
что мне действительно повезло. Ведь 
тогда служить заграницей считалось 
очень престижно.

В  то  время каждый считал сво-
ей обязанностью отслужить в  армии. 
Было зазорно не  служить. Даже те, 
кто  знал, что  могут не  пройти комис-
сию по  состоянию здоровья, проси-
лись в  неэлитные войска. Поэтому 
уходил я с чувством гордости. Был рад, 
что я годен к службе, что не будут окру-
жающие на меня показывать пальцем.

«Агора»: Как  шла Ваша служба 
в  армии? Приходилось  ли сталки-
ваться с трудностями?

Александр Курушин: Больших 
трудностей у  меня не  было. Я  был 
подготовлен физически и  мораль-
но к  службе в  армии. У  меня толь-
ко брат отслужил, и  я  ушел вслед 
за  ним. Он-то  мне и  рассказал обо 
всем, поделился своим опытом. По-
этому я имел представление и пони-
мание, что меня ждет. Плюсом было, 
что и до армии я занимался спортом.

Если говорить о  моральном со-
стоянии, то  волнительным стал пе-
риод перехода из  учебки в  часть: 
смена коллектива, другие условия. 
Но я адаптировался очень быстро.

«Агора»: Какое самое яркое вос-
поминание осталось с тех времен?

Александр Курушин: Скорее, 
со времен учебки. Часто нас ставили 
в  наряды по  столовой. Зато по  вы-
ходным баловали — водили на  экс-
курсии по  Будапешту. Было очень 
интересно и познавательно. А потом 
стали изучать город Тата. Он очень 
комфортный, уютный и небольшой, 
по размеру почти как Мегион.

ВНИМАНИЕ! ВЕДЕТСЯ НАБОР КУРСАНТОВ
В ВОЕННЫЕ УЧИЛИЩА И ВУЗЫ

Военный комиссариат города Мегиона информирует о  проведе-
нии отбора кандидатов для комплектования первых курсов образо-
вательных учреждений высшего и среднего профессионального обра-
зования Министерства обороны Российской Федерации в 2020 году.

Желающие получить военную специальность могут обратиться 
за справочной информацией по телефонам в Мегионе:

(34643) 2-11-60, +7  958  279-90-01.
Управление информационной политики

администрации города Мегиона
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не  хватает родителей. Да, я  возму-
жал, научился терпеть боль, чувство-
вать плечо товарища, ценить дружбу. 
Новые взгляды на  жизнь? Не  могу 
вспомнить, но твердо знал, что про-
должу учебу, а там будет видно.

«Агора»: Гордились  ли Вы служ-
бой в армии?

Анатолий Алтапов: В  которой 
я служил — горжусь!

«Агора»: Как  складывались от-
ношения внутри коллектива? Поя-
вились  ли настоящие друзья? Про-
должаете ли общаться сегодня?

Анатолий Алтапов: Отношения 
в  коллективе были нормальные, 
грубых выходок старших по  при-
зыву не было. Мы постоянно были 
на  учениях, много времени про-
водили на  военно-полевых сборах 
и  стрельбищах. Дисциплина была 
жесткая. За  ее соблюдением следи-
ли офицеры, они постоянно нахо-
дились с  нами. Товарищи за  пери-
од службы появились, но  сказать, 
что  стали друзьями, наверное, нет. 
Все они остались за границей — это 
Казахстан, Киргизия.

«Агора»: Как  считаете, нуж-
но  ли современным парням слу-
жить в армии? Почему?

Анатолий Алтапов: А  современ-
ные парни сейчас и не успевают слу-
жить — всего один год. За  этот ко-
роткий период чему можно научить? 
Сейчас в  школах слабая военная 
подготовка и в армии сокращен срок 
службы. Я  за  контрактную армию. 
Это лично моя точка зрения.

«Агора»: Что  Вы можете по-
желать тем, кому еще  предстоит 
служить в армии?

Анатолий Алтапов: Желаю, что-
бы за год успели приобрести военные 
навыки, изучали технику и  вооруже-
ние. На занятиях внимательно слуша-
ли офицеров и  возвращались домой 
крепкими, возмужавшими парнями, 
не совершали глупостей. Ваши родные 
и близкие вас любят и ждут домой.

ИСТОРИЯ № 2
Военный комиссар города Меги-

она подполковник Эдуард Макаров.
«Агора»: В каких войсках Вы слу-

жили?
Эдуард Макаров: Я  проходил 

службу в  воздушно-десантных вой-

сках. За  плечами Рязанское десант-
ное училище. Служба дала мне цен-
ный опыт. Более того, армия стала 
моей работой на  25  лет. Последняя 
должность — командир десантно-
воздушного батальона.

«Агора»: Свой первый прыжок 
помните?

Эдуард Макаров: Конечно. Я де-

ревенский парень, и момент, когда 
впервые поднялся на высоту, невоз-
можно забыть. Но для нас это все же 
не  романтика, а  средство доставки 
до места назначения. Вся работа на-
чинается после приземления.

«Агора»: После службы в  ар-
мии Вы решили построить ка-
рьеру в  силовых структурах. 
Что  представляла собой Ваша 
работа?

Эдуард Макаров: Что  касается 
работы в  армии, то  это повседнев-
ный рутинный труд. Яркие момен-
ты  — это когда идет расставание 
с  бойцами, которые пришли жел-

торотыми птенцами, а  стали на-
стоящими мужчинами. Приятно, 
что  многие из  них до  сих пор 
поздравляют меня с днем рожде-
ния.

«Агора»: Что  бы хотели по-
желать будущим призывникам? 
Здоровья, наверное?

Эдуард Макаров: Здоровья, 
само собой разумеется. Но глав-
ное — добрых товарищей, гра-
мотных командиров и  отлич-
ной стрельбы по мишеням.

ИСТОРИЯ № 3
«Агора»: Где и в какой воинской 

части Вы служили?
Александр Курушин: Я  служил 

с 1988 по 1990 год в Венгрии (Венгер-
ская Народная Республика) в ракет-
ной бригаде. Полгода учебки в  Бу-
дапеште, остальная часть службы 
прошла в городе Тата.

Я сам из Бугульмы. В родном го-
роде прошел медицинскую комис-
сию, после чего меня направили 
в  Казань, откуда и  пошло дальней-
шее распределение. Потом отправи-
ли в  Ульяновск, а  конечной точкой 
стала Венгрия.

«Агора»: С  охотой  ли шли 
на службу?

Александр Курушин: Изначаль-
но я  хотел служить в  пограничных 
войсках, как  и  мой брат. Уже и  ко-
миссию успел пройти, и  набор со-
стоялся. Но в Казани меня перерас-

пределили по другому направлению. 
Но по истечении времени я осознал, 
что мне действительно повезло. Ведь 
тогда служить заграницей считалось 
очень престижно.

В  то  время каждый считал сво-
ей обязанностью отслужить в  армии. 
Было зазорно не  служить. Даже те, 
кто  знал, что  могут не  пройти комис-
сию по  состоянию здоровья, проси-
лись в  неэлитные войска. Поэтому 
уходил я с чувством гордости. Был рад, 
что я годен к службе, что не будут окру-
жающие на меня показывать пальцем.

«Агора»: Как  шла Ваша служба 
в  армии? Приходилось  ли сталки-
ваться с трудностями?

Александр Курушин: Больших 
трудностей у  меня не  было. Я  был 
подготовлен физически и  мораль-
но к  службе в  армии. У  меня толь-
ко брат отслужил, и  я  ушел вслед 
за  ним. Он-то  мне и  рассказал обо 
всем, поделился своим опытом. По-
этому я имел представление и пони-
мание, что меня ждет. Плюсом было, 
что и до армии я занимался спортом.

Если говорить о  моральном со-
стоянии, то  волнительным стал пе-
риод перехода из  учебки в  часть: 
смена коллектива, другие условия. 
Но я адаптировался очень быстро.

«Агора»: Какое самое яркое вос-
поминание осталось с тех времен?

Александр Курушин: Скорее, 
со времен учебки. Часто нас ставили 
в  наряды по  столовой. Зато по  вы-
ходным баловали — водили на  экс-
курсии по  Будапешту. Было очень 
интересно и познавательно. А потом 
стали изучать город Тата. Он очень 
комфортный, уютный и небольшой, 
по размеру почти как Мегион.

ВНИМАНИЕ! ВЕДЕТСЯ НАБОР КУРСАНТОВ
В ВОЕННЫЕ УЧИЛИЩА И ВУЗЫ

Военный комиссариат города Мегиона информирует о  проведе-
нии отбора кандидатов для комплектования первых курсов образо-
вательных учреждений высшего и среднего профессионального обра-
зования Министерства обороны Российской Федерации в 2020 году.

Желающие получить военную специальность могут обратиться 
за справочной информацией по телефонам в Мегионе:

(34643) 2-11-60, +7  958  279-90-01.
Управление информационной политики

администрации города Мегиона
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